

TOUR de France™

FEMMES
AVEC ZWIFT

23-30 JUILLET
2023



©A.S.O. 2023

LANNEMEZZAN LE MAG



Chères lannemezanaises, chers lannemezanais,

Le Tour de France revient sur le plateau ! C'est maintenant officiel, dans le parcours du Tour de France féminin 2023, l'étape du samedi 29 juillet s'élancera de Lannemezan pour se diriger sur les Pyrénées via le col mythique du Tourmalet. Lannemezan, 5 fois ville départ du Tour de France masculin et nous voilà, pour la première fois, ville départ de la deuxième édition du Tour de France féminin avec une étape de montagne prometteuse !

C'est une excellente nouvelle pour la notoriété et le développement touristique et économique de la ville.

La popularité croissante du Tour de France féminin prouve par ailleurs que le public est tout autant passionné par les exploits féminins que masculins. C'est un signal fort pour l'égalité femmes-hommes et l'incitation pour les jeunes filles à pratiquer ce sport.

Dans ce numéro, nous faisons appel à la concertation citoyenne sur des sujets d'actualité comme la préserva-

tion de l'eau et la mobilité douce par l'utilisation en commun d'un véhicule automobile par plusieurs personnes : le covoiturage sur le territoire. Merci de prendre du temps pour répondre à ces sujets qui nous concernent tous. Le printemps est aussi le moment où la vie collective redevient plus intense. Nous avons commencé dès le mois de mars, avec le Forum de l'Autisme, le concours de poésie illustrée, le concert de printemps... Tous ces moments d'échange, de partage, de rencontre, de joie sont essentiels à la vie d'une commune.

Vous pourrez découvrir dans ce magazine les nombreuses et nouvelles manifestations qui vous sont proposées ce printemps, par des associations dynamiques et par l'énergie du service culturel de la ville.

En début d'été, nous reviendrons sur le parcours, les informations pratiques et les manifestations liées au Tour de France féminin, toutes les informations vous seront alors données dans le prochain Lannemezan le MAG.

Bonne lecture à vous, cordialement.

Bernard Plano, Maire de Lannemezan

SOMMAIRE

3-7
ACTUALITÉS

8-9
ECONOMIE

10
IMAGES

11-15
DOSSIER

16-17
CULTURE

18
ENVIRO

19
CCPL



Mairie de Lannemezan
1, place de la République
65300 LANNEMEZAN
☎ 05 62 40 72 72

Directeur de la publication :
Bernard PLANO
Rédaction, maquette, photos :
service communication.

Etes-vous shopping en ville ?

Créée en octobre 2022, la marketplace «Shopping en ville Lannemezan», a démarré avec une vingtaine de boutiques. Cette plateforme de e-commerce disponible sur ordinateur, tablette et smartphone permet l'achat en toute sécurité en regroupant dans un seul panier, pour un paiement unique, des produits de vos commerces de proximité. Du simple annuaire, au Click & Collect ou de la vente en ligne, cette marketplace est visible où que vous soyez, souligne Laurent Debard. Cet outil a vocation à promouvoir les boutiques locales, c'est une véritable vitrine des commerces lannemezanais. Alors que vous soyez clients ou commerçants n'hésitez pas à vous connecter sur shoppingenville-lannemezan.fr. Six mois après, elle compte plus d'une trentaine de commerces référencés. Cette plateforme peut accueillir une cinquantaine de commerce et ne demande qu'à se développer.



Pour toute information et nouvelle adhésion, veuillez prendre contact avec Mr Debard Laurent au 05 62 99 13 56 et par mail à laurent.debard@mairie-lannemezan.fr – shoppingenville-lannemezan.fr.

Soirée caritative

La soirée chorales organisée en l'église Saint-Jean-Baptiste au profit des associations caritatives du plateau de Lannemezan se déroulera le vendredi 28 avril à 20h30. Les deux chorales, les Copains d'Abord et les Bérêts Bleus partageront rythmes et refrains dans la bonne humeur.

Le Secours Populaire, la Croix Rouge Française et l'Entraide Paroissiale œuvrent ensemble pour le bien de tous. ☎ 07 86 28 51 46



Forum Autisme Pyrénées 3^{ème} édition réussie !

Le Forum Autisme Pyrénées 2023 qui s'est déroulé samedi 18 mars, referme ses portes sur une belle journée d'échanges, de partage d'expériences et de conférences sur le thème majeur de l'autisme. Un public averti et intéressé de près de 200 personnes s'était déplacé pour assister aux débats animés par le docteur Eric Lemonnier, directeur du CRA Limousin et de Josef Schovanec, philosophe, saltimbanque de l'autisme. Nouveauté cette année avec la présence de Pierre Dealet, alias Peter Patfawl, qui, sous la mine aiguisée de son crayon, croquait les interventions de chacun par des dessins humoristiques. Puis il a assuré les dédicaces de ses livres, en partenariat avec la Librairie «Le Vent des Mots» de Lannemezan. Gabrielle Blinet, directrice de Spécialisterne (entreprise sociale innovante, leader sur la thématique de l'emploi des personnes neuro-atypiques), Mylène et Célia de Vucko thérapie (accompagnements TND et HPI) et Carole Saint-Orens, présidente de l'association Autisme Pyrénées ont complété la table ronde finale, avec un échange actif et intéressé avec le public sur des questions-réponses. La présidente de l'association tient à remercier tous les bénévoles qui ont œuvré à la réussite de cette journée, à la mairie pour son soutien logistique et à tous les intervenants pour leur disponibilité et la qualité de leurs interventions.

Contact : 303 Rue Thiers – contact@autisme-pyrenees.com – ☎ : 06 70 33 21 34 – Pour en savoir plus, connectez-vous au site : www.autisme-pyrenees.com ou bien suivez l'association sur les réseaux sociaux.



Nouvelle direction au Local Jeunes

La direction du local jeunes a changé ! En effet, Christine Fourteau, qui assurait cette fonction, est partie sur le même poste pour une communauté des communes voisine. Fabien Belair (en photo ci-contre) en est le nouveau directeur depuis mars dernier. Il vient de la commune d'Ibos où il était directeur-adjoint du Foyer des Jeunes, géré par Loisirs Education Citoyenneté du Grand Sud. Il assure donc la gestion comptable et administrative du Local Jeunes, manage l'équipe d'animation, participe à l'élaboration du programme d'animations et participe, quant il le peut, aux activités avec les jeunes. Les vacances de printemps arrivent à grand pas. Le Local proposera un «mini séjour landais» à Vieux-Boucau avec visite de l'aquarium de Biarritz et initiation à la pelote basque. Puis une journée découverte du métier de pompier à la caserne de la ville est envisagée. Les jeunes travailleront sur le projet d'auto-financement de leur séjour d'été à Messanges en préparant et vendant des crêpes au marché du mercredi grâce à «la Sauce des Jeunes» qui finance le matériel et les séjours pour les jeunes.

Contact : le Local Jeunes : 33, rue Michelet ☎ : 05 62 98 55 39 - 06 17 36 87 58 - localjeuneslannemezan65300@gmail.com - www.localjeunes65.wixsite.com/local-jeunes - Adhésion annuelle obligatoire - Ouverture pendant les vacances scolaires : du lundi au vendredi de 8h à 18h, sauf jours fériés - (les horaires peuvent être modifiés selon les activités proposées)



20 bougies pour les Mercredis du Ski

En premier lieu, cette réception a été placée sous le regard de Serge Herbomel, décédé en septembre dernier, qui fut président pendant 5 ans des «Mercredis du Ski». Puis, Joël Mano à l'initiative de sa création en 2004, lance les discours de cet anniversaire célébré à la salle des mariages de la mairie. Ces sorties concernent les enfants domiciliés sur la commune ou bien scolarisés sur les écoles primaires de la ville. Pour réduire les coûts et pérenniser l'action, l'association s'est ouverte aux enfants des communes de Clarens et d'Uglas. Ensuite, il confirme les objectifs de cette association qui sont de permettre l'accès de tous les jeunes à la pratique du ski, d'aller à la découverte des autres, d'apporter des valeurs telles que l'épanouissement personnel, le respect de la règle, de soi et des autres, le goût de l'effort, la rigueur, l'entraide, la solidarité, l'autonomie et la motivation entre autres. «Les Mercredis du Ski», en lien avec la caisse des écoles et le Local Jeunes ont démarré le samedi pour les collégiens et lycéens. Puis, avec l'implication de Christine Fourteau, ancienne directrice du Local Jeunes, la gestion fut plus simple de regrouper tous les participants les mercredis. Avec plus de 65 enfants accompagnés de 27 encadrants, 6 sorties se sont déroulées sur cette saison. L'association remercie la mairie de son aide financière, ainsi que les bénévoles, encadrants, Laurent Garcia, directeur de la station de Peyragudes, Sabine Coué, responsable de billetterie, Luc Pujol, responsable de l'école de ski et les moniteurs de l'ESF pour leur patience, leur bonne humeur et leur professionnalisme. mention spéciale à Kévin, gérant de la société « Top Ski Glisse » loueur de matériel, qui suit l'association depuis ses débuts et qui laisse aux enfants le matériel sur toute la saison pour leurs sorties hors association. L'association envisage, dans un processus de sensibilisation des enfants à la préservation de l'environnement, de participer à l'opération « Montagne propre », journée de nettoyage de déchets dans les stations des Pyrénées. Enfin la traditionnelle remise des récompenses aux enfants s'active pour se terminer par un goûter bien mérité.

EN SAVOIR PLUS

18€ Coût de la sortie pour les familles et par enfant (transport, forfait, matériel et goûter compris).

Les différents présidents qui se sont succédés durant ces vingt années : Joël Mano, Marcel Ozun, Pascal Fourquet, Serge Herbomel et actuellement Cyril Bastos et Anthony Clément en co-présidence.

Contact : les Mercredis du Ski : ☎ 06 35 30 65 19 ou par mail : lesmercredisduski65@gmail.com. Contact : Le Local Jeunes : ☎ 06 17 36 87 58



Pourquoi donner son sang ?

Le don de sang change la vie d'un million de malades chaque année en France. Alors ça vaut le coup, vous ne trouvez pas ? Chaque jour, nous avons besoin de sang pour accompagner une femme qui accouche, une personne accidentée de la route, un malade atteint de cancer... Les situations sont aussi variées que régulières. L'acte volontaire et bénévole de donner son sang est donc irremplaçable. Vous êtes irremplaçables !

Grâce aux dons, les personnes qui en ont besoin sont soignées directement via la transfusion sanguine ou indirectement par l'utilisation des médicaments dérivés du sang issu du don de plasma. En cas d'hémorragies, lors d'interventions chirurgicales ou d'accidents de la route par exemple, les besoins en produits sanguins sont urgents et importants.

PROCHAINES COLLECTES : mardi 2 mai de 14h30 à 19h et mercredi 3 mai de 9h30 à 13h30 à la Salle des Fêtes, rue Thiers
PRENEZ RENDEZ-VOUS sur le site : mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

La leucémie ou le lymphome sont les maladies du sang les plus répandues. Le traitement de ces maladies nécessite la transfusion de globules rouges et/ou de plaquettes, selon les cas, et requiert pour ces transfusions très régulières de grandes quantités de produits sanguins. Décelée tôt, la drépanocytose, cette maladie génétique héréditaire touche beaucoup d'enfants, plus particulièrement d'origine antillaise ou d'Afrique subsaharienne. Elle se caractérise par une anomalie du sang qui nécessite que celui-ci soit souvent renouvelé. Certains malades doivent recevoir une transfusion tous les 15 jours. Les malades qui sont sous chimiothérapie ont besoin régulièrement de nombreuses poches de sang, de plasma et de plaquettes pour les aider à faire face aux effets indésirables du traitement.



Visite de la ville par le préfet

Le jeudi 16 mars dernier, notre ville a eu l'honneur de recevoir la visite du préfet des Hautes-Pyrénées Jean Salomon, ainsi que de la sous-préfète de Bagnères-de-Bigorre, Bénédicte Martineau. Des agents de la Communauté des communes du plateau de Lannemezan ainsi que des élus étaient également présents. Cela a été l'occasion pour le maire, Bernard Plano, de leur présenter l'évolution du territoire depuis quelques années, les perspectives de la ville à venir, les projets en cours et les problématiques locales auxquelles l'équipe municipale et les agents municipaux font face.

Ils se sont rendus ensuite sur le terrain à la rencontre des industriels de la zone d'activités de Peyrehitte ainsi que sur la friche militaire du CM10 afin de prendre conscience des projets envisagés.

Les entreprises présentes : PSI Environnement, Dalkia, Mécamont Hydro, Arkéma, Qair Energy, LCEET, Knauf Insulation, Prugent Diam Europ, ESL et Energies des Territoires, ont pu chacune présenter leur projet et avoir un temps d'échange privilégié avec le préfet. La session s'est clôturée en début d'après-midi sur des retours d'expérience que le haut fonctionnaire a pu rencontrer au cours de sa carrière afin que cela puisse être bénéfique pour notre territoire.



Concours régional de musique sur la ville !

Ce sera aussi la fête de la musique le dimanche 22 Avril prochain à la salle des fêtes. En effet, pour la première fois un concours de musique régional est organisé par l'UMPE, l'Union Musicale des Professeurs Européens. Initié par Nadine Rémy-Mazeaud de l'Ecole des Triolets de la ville, cette structure est ravie d'accueillir ce concours auquel elle présentera, pour la première fois, des élèves.

Après plusieurs années d'absence liée au COVID, le retour du concours est une excellente chose pour tous les musiciens. Jouer en soliste devant un jury et un public est une expérience difficile et exigeante. Cette épreuve crée une motivation, un encouragement à chacun des élèves qui travaille avec assiduité et acharnement tout au long de l'année ; il représente alors la concrétisation du travail accompli. Cet évènement musical permet la sélection aux qualifications régionales du grand Sud-Ouest parmi les 8 autres régions en lice. La finale nationale est programmée le dimanche 29 octobre et se déroulera à Château Gontier, en Mayenne dans le nord-est de la France. Le concours est ouvert à tous les musiciens solistes amateurs de 7 à 77 ans. Un programme de morceaux imposés est à interpréter dans les diverses catégories suivant les niveaux. Il s'adresse aux accordéonistes, pianistes et autres instrumentistes.

Le public est attendu nombreux pour entendre ces auditions. L'entrée est libre à condition de respecter le silence de chaque passage d'élève afin de ne pas le perturber dans sa représentation.

EN SAVOIR PLUS

U.M.P.E.



L'U.M.P.E (Union Musicale des Professeurs Européens) est un comité organisateur de concours de musique crée en 2003 à l'initiative de M. Jean-Claude FATH et M. Fabrice MENAIS. Les jurys sont

composés de professeurs et de musiciens de renom.

Les sélections et qualifications régionales ont lieu durant le printemps dans plusieurs régions de France ou pays limitrophes. Les candidats qualifiés pourront participer à la grande finale de la coupe U.M.P.E qui a lieu fin Octobre en France ou à l'étranger. Les résultats sont assortis d'un diplôme de participation et de récompenses (médailles et coupes).

Les musiciens se présenteront devant un jury pour exécuter un morceau imposé aux difficultés techniques adaptées à chaque niveau. Les élèves de plusieurs écoles de musique participeront à cette journée et tenteront de se qualifier pour le grand concours européen qui se déroulera à Noyon, dans l'Oise, en novembre.

Les répétitions vont bon train ces dernières semaines dans l'atelier de musique, où chacun a pris ses marques. Tous ont à cœur de bien réussir leur prestation individuelle.

CONCOURS DE MUSIQUE
SÉLECTION RÉGIONALE
U.M.P.E.
Samedi 22 Avril 2023
Salle des Fêtes

Concours organisé par l'UMPE,
Union musicale des Professeurs Européens,
en partenariat avec **Nadine Rémy-Mazeaud**,
l'école de musique «les Triolets de Lannemezan»

CONCOURS RÉGIONAUX DE LA SAISON 2023

- * LAMPERTHEIM (67) ----- le Dimanche 2 Avril
- * **LANNEMEZAN (65) ----- le Samedi 22 Avril**
- * MAURS (15) ----- le Dimanche 23 Avril
- * CRÊCHES SUR SAÔNE (71) ----- le Dimanche 14 Mai
- * CHÂTEAU GONTIER (53) ----- le Samedi 27 Mai
- * MOUANS SARTOUX (06) ----- le Samedi 3 Juin
- * ROYAN (17) ----- le Dimanche 11 Juin
- * LOUDEAC (22) ----- le Dimanche 18 Juin
- * NOYON (60) ----- le Dimanche 25 Juin

ZOOM

L'école de Musique les Triolets propose différentes activités :

- classe de formation musicale :
- classe de solfège 1^{er} et 2^{ème} cycle puis 3^{ème} et 4^{ème} cycle
- cours individuel : piano, accordéon, chant lyrique et variétés
- classe d'éveil musical en cours collectif
- préparation à l'option musicale du Baccalauréat (instrument et histoire de la musique)
- préparation au concours internationaux
- participation à de nombreuses auditions
- ateliers de musique et sophrologie

Ecole de musique les Triolets : 92, rue Pasteur - ☎ 05 62 98 12 47 ou par mail : mazeaud.nadine@wanadoo.fr

Des animations pour de belles causes au **golf** !

Trophée en faveur des enfants malades

Dans le cadre de son projet scolaire Lou-Ann Totaro organise une compétition de golf, avec le club de Lannemezan. Ce trophée est au profit de l'association nationale «Petits Princes» qui œuvre pour les enfants sévèrement malades et également en partenariat avec des entreprises de la région engagées dans la santé des enfants malades. **Ce dimanche 23 avril**, aura donc lieu une compétition de golf ouverte également aux membres extérieurs au club, dans le but de récolter des fonds pour l'association nationale Petits Princes. Le rêve d'un enfant est estimé à 2 000€, afin que sa famille proche puisse l'accompagner.

TROPHEE GOLF
AU PROFIT DE L'ASSOCIATION
★ **PETITS PRINCES** ★
DIMANCHE 23 AVRIL

GOLF DE LANNEMEZAN
11h

Scramble à deux

Partie 15€

Repas
Remise des prix
Apéritif

RÉALISEZ LE RÊVE D'UN ENFANT MALADE !

LANNEMEZAN
Club des Princes

Trophée en faveur des personnes handicapées

La compétition golf organisée par le club Inner Wheel et Rotary Club de Lannemezan se déroulera **le dimanche 14 mai** au golf de Lannemezan. Les recettes seront, cette année, consacrées au soutien des personnes en situation de handicap et plus particulièrement pour le financement de matériels ou d'animations à visée thérapeutique pour les institutions de l'ADAPEI 65 de Montastruc et Bonnefont. L'association mène de nombreuses actions comme aider les enfants défavorisés à s'insérer dans la vie professionnelle, acheter du matériel technologique pour les écoles. Afin de récolter des fonds, les membres d'Inner Wheel créent des objets de décoration, organisent un vide-greniers et tournoi de golf.

TROPHEE DE GOLF
InnerWheel - Rotary Club

Dimanche **14** Mai
2023

Accueil à 11h
Shot gun à 12h
Restauration sur le parcours Trou 4

Formule Scramble à 2

Trophée Rotary et Inner Wheel
en faveur des personnes handicapées du département

Réervations Golf de Lannemezan ☎ 05.62.98.01.01
www.golflannemezan.com - contact@golflannemezan.fr

LANNEMEZAN
Club des Princes



L'Association Petits Princes, créée en 1987, réalise les rêves des enfants et des adolescents gravement malades. En vivant ses passions et en réalisant ses rêves, l'enfant trouve une énergie supplémentaire pour se battre contre la maladie. L'Association ne limite pas ses interventions à la réalisation d'un seul rêve. En lien avec 150 services hospitaliers dans la France entière, plusieurs rêves peuvent être organisés pour un même enfant autour de ses passions, au rythme de ses traitements et hospitalisations. Parce que la maladie bouleverse tout l'univers familial, les parents et la fratrie vivent, dans la majorité des cas, les rêves avec l'enfant. Depuis 1987, 8500 rêves ont été réalisés.

www.petitsprinces.com



Créée en 1924, l'association Inner Wheel c'est plus de 103 650 membres dans 103 pays différents répartis en 3860 clubs. Elle est l'une des plus importantes ONG féminines dans le monde présente à l'ONU depuis 1988. Un de ses principaux objectifs réside dans l'amitié qui cimenter les relations entre les membres et permet de stimuler la volonté d'aider les autres, de favoriser les contacts et les échanges internationaux. Leurs actions sont tournées vers l'enfance et les moins favorisés et en collaboration avec les clubs Rotary. Inner Wheel offre l'occasion de rencontres interclubs au niveau du district, mais aussi nationales et internationales.

www.innerwheel.fr

Des nouvelles boutiques en **centre-ville** !

Une pâtisserie pour les gourmands

Les Gourmandises de Kahnelle est une boutique de pâtisserie, située à l'entrée nord de la ville. Gaëlle Kahn, (d'où l'appellation Kahnelle) a obtenu le CAP pâtisserie en 2019, puis elle a



continué à se former en tant qu'employée, pendant 5 ans, dans une pâtisserie non loin de la ville. Depuis février, elle a choisi de se lancer dans sa propre aventure et de partager sa passion de la gourmandise au travers de pâtisseries gourmandes et légères, modernes et créatives, fabriquées de manière artisanale, avec des produits locaux et de saison. Après avoir mis en vitrine des gâteaux d'hiver à base de poire, de noix ou encore de mangue, Gaëlle prépare dans son arrière cuisine, jouxtant sa boutique, les gourmandises de printemps. Celles-ci seront à base de fraises, produit phare et apprécié, d'ananas ou encore du binome citron et basilic. Les classiques tels que mille-feuilles, Paris-Brest, saint honoré sont disponibles en commande. Toutes les pâtisseries sont déclinées en généreuse portion individuelle ou bien en gâteau à partager. Des pâtisseries pour événement sont à la carte : numbercake pour anniversaire, le cake design ou la pièce montée pour mariage ou autre occasion. Attachée à la valeur éco-responsable, elle privilégie un packaging recyclable (carton et bois), des contenants réutilisables ainsi que l'achat des matières premières en vrac. Elle lutte contre le gaspillage alimentaire en revalorisant les « pertes » dues aux recettes de bases et en fabriquant au maximum sur commande afin d'éviter les invendus de fin de journée. Elle envisage de proposer à sa clientèle une dégustation sur place en proposant également des boissons chaudes et froides. N'hésitez pas à la contacter ou bien à vous rendre sur place en magasin, elle se fera un plaisir de vous renseigner.

Les Gourmandises de Kahnelle, 6, rue de la Paix - ☎ : 06 72 20 51 78 - lesgourmandisesdekahnelle@gmail.com - lesgourmandisesdekahnelle.fr - Livraison possible sur demande dans un rayon max de 10 km. Toutes les gourmandises sont disponibles sur commande. Ouverture : du mardi au samedi de 10h à 13h et de 15h30 à 19h, avec fermeture mercredi après-midi, lundi et dimanche. A suivre sur internet : www.lesgourmandisesdekahnelle.fr et sur les réseaux Facebook et Instagram

Un autre style de restauration rapide au centre de la ville



Izmir Food, nouvelle enseigne de restauration rapide au cœur de la ville, propose des variétés différentes de fast-food : naan-kebab, tacos, burgers... Spécialisé dans la cuisine indienne, le pain du naan-kebab est fabriqué maison. Vous trouverez également des plats indiens à déguster sur place, à l'assiette, ou bien à emporter dans des box. Vous pourrez ainsi savourer le poulet cuisiné sous différentes épices : au curry, au tikka massala, ou encore au tandori. Autant de saveurs indiennes pour ravir vos papilles. Les gérants de ce fast-food dirigent aussi le restaurant Taj Mahal à Tarbes qui offre une immersion culinaire dans la cuisine indienne de renommée.



Izmir Food : 25, rue Victor Hugo - ☎ 05 62 98 03 36 - Ouverture du lundi au dimanche de 11h à 14h30, de 18h à 22h30. Connectez vous sur leur Facebook pour suivre leur actualité !

Nouvelle pizzeria à emporter.

Commercial, garagiste, conducteur de bus, transporteur, Eric Favarel a roulé sa bosse. Après la fermeture de sa dernière entreprise, il décide de consolider ses acquis de pizzaiollo en



se formant auprès de l'école lannemezanaise de formation de pizzas dirigée par Jean-Jacques Despaux. Ainsi il a retrouvé rapidement les gestes du métier et s'est perfectionné dans son travail. C'est dans un local attenant à son habitation qu'il a créé son atelier où il fabrique des pizzas uniquement à emporter. Il met un point d'honneur à n'utiliser que des produits frais et de de saison tels que la truite des Pyrénées, la farine du moulin de la Ribère pour la préparation quotidienne de la pâte. Tous les mois une pizza du chef est proposée. Ce mois-ci c'est la Balès : base de tomates, crème de poivrons, jambon, chorizo, champignons fromage de brebis, de chèvre, de vache et de ricotta. Forte en ingrédients et en goût, aussi étonnante que le col du Port du Balès emprunté par les cyclistes.

Eric Favarel, Les pizzas du Canal 30, rue du Canal - Ouverture : du vendredi au mardi de 18h30 à 21h, sauf le dimanche ouverture à 18h. Pour vos commandes ☎ : 06 82 68 89 98 - mail : lespizzasducanal@gmail.com - site : les-pizzas-du-canal.eatbu.com -

Une traiteur en centre-ville

Camille et Fanny ont toutes deux suivies l'école hôtelière, puis ont travaillé dans la restauration pendant plus de 15 années, avant de lancer leur propre commerce. Elles recherchaient une boutique bien située afin de proposer les services traiteurs.



C'est en se rapprochant de la cellule management du centre-ville que Laurent Debard est parvenu à les mettre en relation avec le propriétaire du local convoité.

Depuis le 21 mars dernier, après quelques travaux et remises aux normes, leur boutique a désormais pignon sur rue.

Ainsi, différents services sont inscrits à leur carte. Tout d'abord elles proposent, du mardi au vendredi midi, un menu du jour dans une lunch-box à récupérer en boutique jusqu'à 17h. Trois formules sont possibles : plat-dessert, ou plat-boisson, ou plat-dessert-boisson. Le pain est compris dans toutes ces formules. Les menus sont différents tous les jours et sont affichés une semaine à l'avance. La réservation est préférable afin de limiter les pertes. Elles travaillent exclusivement avec des produits frais et artisans locaux tels que la Fromagerie du Plateau, la ferme Lartigue, le fruitier Palmer... Si Camille gère la création et cuisson des plats, Fanny est plutôt sucrée car elle réalise tous les desserts du jours, les verrines sucrées et autres mignardises que vous souhaitez. Puis, le soir ce sont des box apéritives solo ou à partager ou encore des planches sucrées ou salées qui sont proposées. Ensuite, le samedi c'est brunch jusqu'à 12h, à partager à deux ou à adapter pour une personne.

Enfin, le service traiteur est possible avec 2 styles de prestations : la mise en place d'un service buffet de qualité avec

une décoration personnalisée et la livraison de plateaux traiteur. Pourquoi ne pas envisager un brunch le lendemain d'un mariage ! Le service à l'assiette n'est pas au menu. Divers buffets pour tous les budgets sont envisageables. L'Atelier du Brunch met un point d'honneur à maîtriser les déchets qu'il produit. Un maximum part en compost pour ensuite être réutiliser en jardinage des futurs légumes cuisinés. Tous les emballages sont recyclables. Elles envisagent la mise en place, très prochainement, de la livraison le midi pour les entreprises du plateau. Appelez, commandez et vous serez livré !



L'Atelier du Brunch - 23, rue Voltaire - ☎ 07 86 74 09 75 - contact@latelierdubrunch.fr - www.latelierdubrunch.fr - sur les réseaux : latelierdubrunch65

Retour sur les finales Terroir

Les responsables du CAL avec ses bénévoles et le Comité Départemental 65 ont organisé la grande après-midi spéciale consacrée aux finales du Terroir. En effet, les deux meilleures équipes du département de la régionale 1, 2 et 3 avaient rendez-vous le dimanche 19 mars au stade François Sarrat. Le rugby des clubs voisins a attiré un public nombreux et motivé malgré un temps maussade. Une journée réussie tant sur la plan sportif, avec de belles équipes qui ont démontré du jeu et un bel état d'esprit que sur la fréquentation du stade dont le public a apprécié et encouragé ces joueurs exemplaires.



Victoire de Bazet face à Ibos = 12 à 11



Victoire de St Lary face à Adé = 20 à 14.



Victoire de Vic-Bigorre face à Castelanu-Magnoac = 24 à 12



Retour sur le concours de poésie illustrée

Cette année, ce sont 62 poètes de tout âge et de toute la France et même de l'étranger qui ont participé au concours de poésie illustrée sur le thème Frontière. 5 catégories ont été proposées et 13 lauréats ont été sélectionnés. Nous vous invitons à venir lire les poèmes et à découvrir les très belles illustrations qui les accompagnent dans le hall de la mairie jusqu'à mi-juin.

Catégorie adulte : 31 participants

Plume d'or - CHEREF Nadège de Sète

Plume d'argent - SANTOLARIA Ascension de Blagnac

Plume de bronze - SANTOLARIA Grégoire de Vielle-Aure

Catégorie ado, cycle 5 : 5 participants

Plume d'or - MAS Oriane d'Aventignan

Plume d'argent - ALFONZO Aline de Lannemezan

Plume de bronze - LAMBERT Lou de Tarbes, lycée Marie Curie

Catégorie ado, cycle 4 : 22 participants

Plume d'or - GALLARDA RINCON Aïtana, collège de Garaison

Plume d'argent - ODJARADO Franck Ariès du Bénin

Plume de bronze - DUKES Pivoine de Bagnères-de-Bigorre, collège Saint Vincent

Catégorie enfant, cycle 3 : 3 participants

Plume d'or - RUL Agathe de Toulouse

Plume d'argent - SINZOGAN Boris du Bénin

Plume de bronze - NOUATCHI Blessing du Bénin

Catégorie enfant, cycle 2 : 1 participant

Plume d'or - HOUETO GNANKOU Junior du Bénin



Nouveau départ pour la ville !

La ville a toujours fait figure de carrefour, de lieu de passage. Aujourd'hui en bordure d'auto-route, le balcon des Pyrénées occupe une position stratégique entre Toulouse et Bayonne, entre la France et l'Espagne. Le plateau de Lannemezan offre une vue directe sur la chaîne des Pyrénées, sans aucune rivalité d'un premier plan. De ce fait, c'est un départ, un point de rendez-vous pour enfourcher son vélo et rivaliser avec les cols de la vallée d'Aure et du Louron. Amaury Sport organisation l'a bien compris, puisqu'après avoir été 5 fois ville départ du Tour de France masculin, Lannemezan devient pour la première fois ville départ de la deuxième édition du Tour de France Femmes.

TOUR de france
FEMMES
AVEC ZWIFT
23 - 30 JUILLET
2023

1	DIMANCHE 23 JUILLET - SUNDAY 23 JULY CLERMONT-FERRAND > CLERMONT-FERRAND	124 km
2	LUNDI 24 JUILLET - MONDAY 24 JULY CLERMONT-FERRAND > MAURIAC	148 km
3	MARDI 25 JUILLET - TUESDAY 25 JULY COLLONGES-LA-ROUGE > MONTIGNAC-LASCAUX	147 km
4	MERCREDI 26 JUILLET - WEDNESDAY 26 JULY CAHORS > RODEZ	177 km
5	JEUDI 27 JUILLET - THURSDAY 27 JULY ONET-LE-CHÂTEAU > ALBI	126 km
6	VENDREDI 28 JUILLET - FRIDAY 28 JULY ALBI > BLAGNAC	122 km
7	SAMEDI 29 JUILLET - SATURDAY 29 JULY LANNEMEZAN > TOURMALET BAGNÈRES-DE-BIGORRE	90 km
8	DIMANCHE 30 JUILLET - SUNDAY 30 JULY PAU > PAU - C.I.m. individuel / Individual time trial	22 km
TOTAL AVANT HOMOLOGATION TOTAL BEFORE HOMOLOGATION		956 km



LÉGENDE / THE KEY

-  Départ / Start
-  Ville ou site départ / Start town or site
-  Ville ou site arrivée / Finish town or site
-  Arrivée finale / Race Finish
-  Étape en ligne / Stage
-  C.I.m. Individuel / Individual time trial

letourfemmes.fr @LeTourFemmes

La longue histoire du Tour de France version féminine



Des débuts difficiles

Une première édition du Tour de France féminin est organisée en 1955 par Jean Leulliot. L'épreuve est composée de cinq étapes et 41 femmes sont au départ. Cette course reste alors sans suite.

Le Tour de France féminin

Dans les années 1980, la Société du Tour de France organisatrice du Tour de France masculin, décide d'instaurer la version féminine du Tour de France. De 1984 à 1989, le Tour de France féminin est ainsi couru en lever de rideau de l'épreuve masculine. Ce Tour féminin révèle en 1985 la première icône du cyclisme féminin : Jeannie Longo. La Française remporte notamment les Tours féminins de 1987, 1988 et 1989. Elle qui a remporté plus de 1.000 victoires, est encore aujourd'hui l'exemple du cyclisme féminin. Puis en 1990, cette épreuve change alors de date, de nom et de format pour devenir le Tour de la Communauté Européenne Economique féminin mais désormais moins médiatisée. En 1992, une nouvelle épreuve voit le jour en août, le Tour cycliste féminin, organisé par Pierre Boué, où va s'illustrer la Française Marion Clignet et surtout, à trois reprises, Jeannie Longo.

La Grande Boucle féminine internationale

Il change de nom en 1998 pour devenir la Grande Boucle féminine internationale, la Société du Tour de France contestant le droit d'utiliser le terme « tour » dont elle possède les droits. De même, les cyclistes arrivées en tête du classement remportent le « Maillot or » et non pas le « Maillot jaune », réservé donc aux hommes qui disputent le Tour de France. L'affaire Festina complique le mécénat et en 2004, l'édition n'est pas disputée. Elle reprend l'année suivante, avant de s'arrêter définitivement en 2009.

Des actions prometteuses

La course by Le Tour de France, épreuve féminine d'un jour organisée entre 2014 et 2021 en lever de rideau d'une étape du Tour de France, le plus souvent celle des Champs-Élysées, rencontre un certain succès. Parallèlement l'association « Donnons des Elles au vélo » et des cyclistes comme Marianne Vos plaident pour une course en étapes,

plus ambitieuse. C'est en 2017, que 11 cyclistes réunies sous cette association effectuent, avec un jour d'avance, les 21 étapes du Tour de France masculin, prouvant largement leurs capacités à soutenir ce genre d'effort.

Tour de France Femmes

Amaury Sport Organisation (ASO), l'actuel organisateur du Tour de France Masculin décide alors de relancer le Tour de France Féminin et choisit de le nommer « Tour de France Femmes ». La première édition a lieu en 2022 et démarre de Paris sur les Champs-Élysées, le jour de l'arrivée du Tour de France masculin. Ainsi les femmes prennent le relais des hommes, le dimanche 23 juillet prochain. Points forts de cette édition, une 4^{ème} étape marathon entre Cahors et Rodez (177 km), un enchaînement de deux sommets majeurs des Pyrénées, le col d'Aspin et le Tourmalet, avec un départ du centre-ville de Lannemezan et une arrivée au sommet du mythique Tourmalet pour la 7^{ème} et avant-dernière étape. Et pour finir, un contre-la-montre individuel de 22 km autour de Pau. Spectacle et suspens garantis tous les jours ! L'année dernière, la Néerlandaise Annemiek van Vleuten s'était imposée lors de la première édition Tour de France femmes, trente-trois ans après la dernière véritable Grande Boucle féminine. Cette année, plusieurs cyclistes françaises devraient jouer leurs chances. La grimpeuse Juliette Labous, cinquième de l'épreuve et première Française lors de l'édition 2022, représente le meilleur espoir tricolore.



A.S.O./Fabien Boukla



1^{ÈRE} ÉPREUVE : LA DICTÉE DU TOUR

Depuis 2017, la dictée du Tour de France invite les jeunes écoliers à travailler sur un texte évoquant le passage de la course dans leur région. L'opération s'inscrit dans le cadre de « l'Avenir à Vélo », programme regroupant les actions menées par le Tour de France afin de promouvoir et d'encourager la pratique du vélo, mais aussi par le ministère de l'Éducation Nationale avec la campagne « Savoir rouler à vélo », pour développer et soutenir la pratique de la bicyclette dès le plus jeune âge. Plus de 120 écoliers (des classes de CM2) et collégiens (6^{èmes} et 5^{èmes}) de Gaston Fébus ont participé le mardi 28 mars, à la salle des fêtes, à la « Dictée du Tour ». Le texte de cette dictée sélectionné par A.S.O. (Amaury Sport Organisation), l'organisateur de la course, a été lu par Marion Clignet, 10 fois championne de France sur route, sur piste et contre la montre. Domiciliée dans la vallée des Gaves, c'est en tant que sportive locale de renommée qu'elle s'est gentiment pliée à cette épreuve. Les fans de vélo ont pu alors recevoir des dédicaces ou échanger avec Marion qui a apprécié cette interactivité. Puis, Bernard Plano a remercié Marion de sa participation en lui remettant la médaille de la ville de Lannemezan. Les auteurs des 7 meilleures copies seront alors récompensés pour visiter et être au départ des coureuses lors de l'étape Lannemezan - Tourmalet, le samedi 29 juillet 2023. Les résultats seront connus dans le courant du mois de mai. Suite au prochain numéro !



LE DOSSIER

Dimanche 23 juillet, alors que le Tour de France masculin se termine, le Tour de France femmes prendra la route. Suite au succès de cette première édition, la deuxième se disputera âprement dans les Pyrénées. Marion Rousse, ancienne coureuse professionnelle, aujourd'hui consultante France Télévisions est la directrice de cette grande course.



2022 ayant déjà laissé une trace indélébile dans les cœurs et au palmarès, 2023 sera donc l'année de l'élan déterminé vers les sommets du cyclisme féminin. La première édition avait couru sur les traces de l'histoire, avec l'ascension du Ballon d'Alsace, premier sommet du Tour en 1905, et celles de la saga qu'écrivent les champions contemporains au flanc des rudes pentes de la Super Planche des Belles Filles. La deuxième ira chercher son nouveau grand col, le Tourmalet, toit de l'épreuve dès 1910, devenu la difficulté la plus souvent franchie par la Grande Boucle, au faite duquel Thibaut Pinot et Julian Alaphilippe ont signé en 2019 un émouvant et mémorable doublé français.

Ce Tour de France Femmes avec Zwift, si bien né dans le Grand Est, va donc relever d'un cran son curseur dans les Pyrénées. En épilogue d'un parcours magnifique, esthétique, à travers les majestueux paysages du Massif central et au rythme de sites prestigieux, depuis la célèbre place de Jaude clermontoise jusqu'au panorama unique des Horizons palois, en visitant au passage Collonges-la-Rouge, Lascaux, ou encore Albi. Entre autres étapes où ces femmes d'exception inscriront leurs efforts dans l'écrin d'un incomparable patrimoine. Leur légende est en route.



PROFIL DE L'ÉTAPE



CHIFFRES DE L'ÉPREUVE

CARTE

Cette deuxième édition du Tour de France Femmes avec Zwift mettra cap au Sud.

3 régions, Auvergne-Rhône-Alpes, Nouvelle-Aquitaine et Occitanie et 11 départements seront traversés.

ÉTAPES

Elles seront au nombre de 8 :

- 4 étapes de plaine
- 2 étapes accidentées
- 1 étape de montagne avec une arrivée en altitude au Tourmalet
- 1 contre-la-montre individuel
- La 4^e étape, Cahors > Rodez (177 km), sera la plus longue de l'épreuve.

MONTAGNE

Deux massifs au programme, avec une progression dans la difficulté. Le Massif central sera d'abord traversé de part en part au long des six premières étapes qui alterneront profils légèrement vallonnés ou carrément accidentés. Les Pyrénées présenteront ensuite de plus longues ascensions lors de la 7^e étape, avec l'enchaînement des cols d'Aspin et du Tourmalet, ce dernier constituant le point culminant de l'épreuve (2 110 m d'altitude).

CHRONO

C'est par un contre-la-montre individuel de 22 km autour de Pau que se conclura cette deuxième édition.

ÉQUIPES

7 coureuses par équipe.

TÉLÉVISION

Retransmission en direct, 2 heures 30 par jour, sur les chaînes de France Télévisions et à l'international.

DOTATIONS

Au total
250 000 €

seront mis en jeu et attribués pour les équipes et les coureuses

dont
50 000 €

à la vainqueur du classement général individuel final.



MAILLOT JAUNE
Classement général individuel au temps
LCI



MAILLOT VERT
Classement par points
SNODA

Les points seront attribués à l'arrivée de chaque étape et lors des sprints intermédiaires



MAILLOT BLANC À POIS ROUGES
Classement de la meilleure grimpeuse
SALCERRE

Les points seront attribués au passage de chaque col ou côte ou arrivée en altitude



MAILLOT BLANC
Classement de la meilleure jeune
LIV

Coureuses âgées de moins de 23 ans



Victoire d'étape
ZWIFT



Prix de la combativité



Classement par équipes

MAGIE / HUMOUR

MERCREDI 10 MAI - JAZZ MAGIC

MAGIE IMPROVISÉE, VERTIGE VISUEL ET MUSICAL

Deux pratiques différentes pleines de concordances, et deux personnalités pour nous les présenter. Dans l'arène, un magicien (Antoine Terrieux) et un musicien (Marek Kastelnik) font le pont entre leurs deux disciplines, se renvoyant la balle avec humour et décontraction, offrant au public une joute verbale tant visuelle que sonore. Le public est assis sur un gradin de 52 places, comme un jeu de 52 cartes.

On observe à priori une approche similaire avec la musique Jazz, il y a classiquement des thèmes, des standards, qui fournissent aux musiciens une architecture d'improvisation. Le pianiste, lui, part d'une couleur, d'une image et invente une suite d'accords particulière qui évoque telle ou telle émotion et ainsi naît une histoire qu'il développe et à laquelle il tente de trouver une fin. Le magicien improvise en piochant dans son répertoire en fonction des interactions développées avec le public, comme un musicien de jazz.

Nous avons eu envie de vous proposer cette rencontre impromptue avec la magie et la musique. Tout au long du spectacle, les 52 spectateurs assisteront donc à une conversation sur l'art d'improviser, guidée par les émotions du public et bien sûr la magie, de surprises en surprises...

Afin de contenter tous les spectateurs, 2 représentations l'une derrière l'autre sont programmées ainsi 104 personnes profiteront de cet original évènement culturel. **A NE PAS MANQUER !**



« Jazz Magic » proposé par la compagnie Blizzard Concept. 2 représentations le mercredi 10 Mai 2023 à 17h et 19h à la salle des fêtes.

Spectacle en partenariat avec le Parvis scène nationale.

Tarifs : 12€ normal, 6€ étudiant, moins de 26 ans, demandeur d'emploi, bénéficiaire du RSA et de l'AAH, Durée : 1h / Jauge limitée. Dès 10 ans

Renseignement et réservation service culturel : ☎ 05 62 99 13 59 - service.culture.lannemezan@gmail.com

MUSIQUE

JEUDI 20 AVRIL - 20H30

“ SEBASTIEN LLINARES JOUE ERIK SATIE ”

Ce spectacle vous est proposé par le service culturel qui met en place un covoiturage pour se rendre à la Maison du Savoir de Saint Laurent-de-Neste. Le but étant de se regrouper dans un minimum de voitures pour assister à cette animation. *Animateur sur France Culture, le guitariste Sébastien Llinarès nous dévoile ses adaptations et Parade d'Erik Satie dans un programme envoûtant et accessible à tous.*



Rendez-vous place du Château à 19h50. Réservation : service culturel pour covoiturer depuis Lannemezan en ☎ au 05 62 99 13 59, ou billetterie en ligne, sur le site internet : www.maisondusavoir.fr

REPORT SPECTACLE

En raison des grèves qui ont impacté les transports en commun, la représentation d'ANDROMAQUE qui devait avoir lieu, le mardi 14 mars, à la salle des fêtes, a été annulée. Ces dernières semaines, le service culturel a beaucoup échangé avec la Criée de Marseille pour trouver une date de report au samedi 9 septembre 2023, à 20h30 à la salle des fêtes.

Robin Renucci a souhaité joindre un mot à l'attention du public, que vous pouvez lire ci-dessous :

Bonjour à toutes et à tous,

Le 14 mars dernier, pour des raisons indépendantes de notre volonté, nous avons dû renoncer à venir partager avec vous notre Andromaque. Mais je suis heureux que grâce à la complicité de la ville de Lannemezan et à la disponibilité de mon équipe, nous ayons pu reporter la date de cette rencontre au 9 septembre prochain.

Je sais que vous étiez nombreuses, nombreux à nous attendre et j'espère que vous pourrez vous-même reporter votre venue à la rentrée. Il nous tarde de venir jouer chez vous et pour vous ce spectacle dont j'ai imaginé la mise en scène concentrée sur le jeu et le souffle de l'acteur pour partager avec vous la langue de Racine dans son plus simple appareil. Au plaisir de venir à votre rencontre,

Robin Renucci

EXPOSITION

DU 2 AU 17 MAI " EXPO" PEINTURE ET SCULPTURE

JESUS AVILA

Jésus Avila, peintre espagnol installé depuis 1 an à Lannemezan, a un style hyperréaliste et peint principalement à l'acrylique. Les couleurs vives et sa maîtrise font ressortir le sujet tel un cliché pris sur l'instant.



ATELIERS

Pendant la durée de l'exposition les artistes animeront les mercredis et samedis des ateliers.

• **Joëlle Bazerque** vous fera découvrir le carton, la réalisation d'un format carré avec carton déchiré, déstructuré et patiné.

Atelier pour les adultes. Les samedis 6 et 13 mai de 14h à 17h.

40 € le stage par personne

• **Jesus Avila** vous prosera des ateliers de peinture à l'acrylique pour les débutants et les plus avancés. **Les samedis 6 et 13 mai de 10h30 à 11h30 et les mercredis 10 et 17 mai de 10h30 à 11h30.**

15 € la séance par personne.

JOËLLE BAZERQUE

Joëlle Bazerque, a travaillé dans la région Occitanie, dont le musée Soulage de Rodez. Aujourd'hui, à la retraite, elle est revenue dans les Hautes-Pyrénées, son département d'origine. Elle conçoit des oeuvres en carton très originales. De l'abstrait à la BD, sa créativité se développe au contact du carton qu'elle manie parfaitement.



« Peinture et Sculpture » du 2 au 17 mai 2023 avec Joëlle Bazerque et Jésus Avila. Renseignement et inscription aux ateliers : service culturel : ☎ 05 62 99 13 59 – service.culture.lannemezan@gmail.com

MUSIQUE

MARDI 16 MAI 2023 " TOUS LES MARINS SONT DES CHANTEURS"

SORTIE COLLECTIVE AU PARVIS

Nouveau spectacle avec la nouvelle solution de mobilité sur le territoire : le 1^{er} Transport d'Intérêt Local (TIL) culturel intercommunautaire de la Région Occitanie. Le principe est que pour 2€ un bus vient vous chercher près de chez vous pour vous emmener jusqu'à votre salle de spectacle, puis il vous ramène. Ce transport culturel est organisé par les Communautés de communes du Plateau de Lannemezan, Aure Louron et Neste Barousse en partenariat avec la Région Occitanie, Le PETR du Pays des Nestes, Le Parvis scène nationale Tarbes Pyrénées et le Service Culturel de la Ville de Lannemezan à destination des habitants de ces territoires. C'est une première expérimentation durant 6 mois (1^{er} semestre 2023) pour accompagner le territoire à accéder à la culture tout en réduisant son empreinte carbone et ses dépenses.



Tous des marins sont des chanteurs (François Morel) / mardi 16 mai / 20h30/IBOS durée 1h30 – Départ navette place du Château à 19h35
Réservation : spectacle et navette : ☎ 05 62 90 08 55

Concertation citoyenne autour de l'eau

Trois mois pour s'informer, débattre, exprimer ses priorités

Du 14 mars au 8 juin 2023, il sera question d'élaborer différents scénarios en matière de gestion de l'eau à l'horizon 2050. Nul besoin d'être spécialiste pour participer : la concertation aura d'autant plus de valeur qu'elle permettra d'associer le plus grand nombre des citoyen-ne-s du territoire. Au cours des 3 mois de concertation citoyenne, vous pourrez ainsi, vous informer sur l'état des lieux de la ressource en eau sur le territoire ; débattre des enjeux à venir sur la question de l'eau et prioriser vos attentes en la matière. Cette concertation préalable à l'élaboration du SAGE représente une étape réglementaire, dont les résultats permettront d'éclairer la Commission locale de l'eau dans ses arbitrages futurs.

Le SAGE Neste et Rivières de Gascogne qu'est-ce que c'est ?

Le Schéma d'Aménagement et de Gestion des Eaux (SAGE) est un document de planification, institué par la loi sur l'eau de 1992, visant la gestion équilibrée et durable de la ressource en eau, en quantité comme en qualité. Il fixe et hiérarchise des objectifs quantitatifs et qualitatifs et détermine les conditions et les moyens nécessaires à les atteindre. La SAGE se compose d'un plan d'aménagement et de gestion durable (PAGD) et d'un règlement. Une fois approuvé, ce document acquiert une véritable portée juridique, qui contraint à la fois les pouvoirs publics ainsi que toute personne publique ou privée. Ce document s'insère dans la hiérarchie des normes en matière d'aménagement. Il se doit de décliner le Schéma directeur d'aménagement et de gestion des eaux Adour-Garonne. De plus l'ensemble des documents d'urbanisme (SCot, PLU...) devront se conformer aux prescriptions du SAGE.



Participez et aidez la Commission Locale de l'Eau à élaborer le Schéma d'Aménagement et de Gestion des Eaux (SAGE)



Retrouvez toutes les dates des rencontres sur sage-nrg.gers.fr



Atelier territorial Lannemezan

Ces ateliers territoriaux, organisés sur tout le territoire, vous donneront l'occasion de vous exprimer en travaillant en groupe sur l'ensemble des grands enjeux mais aussi sur des sujets plus locaux liés à l'eau.

MERCREDI 26 AVRIL à la Salle des Fêtes de Lannemezan
231 Rue Thiers - de 18h à 20h30

L'avenir de l'eau en débat

L'eau est sans doute notre bien commun le plus vital. Notre environnement, nos paysages, notre biodiversité, notre alimentation en eau potable en quantité et qualité, notre économie agricole, industrielle et touristique, en dépendent.

Pour préserver cette ressource si fragile, de multiples actions sont déjà développées par les acteurs de ce territoire, si particulier de par son histoire et sa solidarité, des Pyrénées à la Garonne. À l'heure où le changement climatique menace de plus en plus les ressources en eau et nos milieux, il importe à tous, représentants politiques, acteurs économiques et plus globalement chacun d'entre nous en tant que citoyen, de faire preuve d'anticipation et de responsabilité pour maintenir la vie sur notre territoire rural.

Donner un cap commun pour les années à venir, tel est l'objet du Schéma d'Aménagement et de Gestion des Eaux Neste et rivières de Gascogne en cours d'élaboration, et pour lequel une large concertation publique se déroule du 14 mars au 8 juin pour sortir du débat d'experts et alimenter les décisions à venir. Pour participer, répondez au questionnaire de la concertation !

Pour s'informer et participer

La participation aux événements est gratuite et ouverte à l'ensemble des habitant-e-s du territoire.



Un site et une adresse mail dédiée : sagenrg@gers.fr

Répondez au questionnaire en ligne à partir du 14 mars



Projet de ligne de covoiturage : choisissez vos arrêts !

Vous avez déjà pensé à covoiturer pour vos trajets réguliers, puis renoncé en raison d'une organisation trop compliquée ? Pour favoriser les déplacements des habitants, la Communauté de communes du Plateau de Lannemezan va lancer une démarche expérimentale de lignes de covoiturage régulier. Les habitants sont invités à exprimer leur besoin de mobilité au travers du site www.illicov.fr dédié.

Aujourd'hui, tout le monde connaît le covoiturage popularisé par Blablacar : partager une voiture avec un inconnu pour partir en vacances, en week-end, à l'aéroport ou se rendre à un rendez-vous. En revanche, covoiturer pour des trajets plus courts et de façon régulière, est une pratique encore peu développée. La flambée des prix, le manque de flexibilité et de garantie des plateformes existantes peut décourager les personnes qui ne souhaitent pas être contraintes au quotidien par le covoiturage. C'était sans compter sur illicov, le service de covoiturage régulier qui œuvre avec succès en Auvergne-Rhône-Alpes depuis 2017. Ce nouveau service public de covoiturage aux avantages uniques est pris en charge grâce au programme « AcoTÉ », financé par les Certificats d'Économie d'Énergie.

Un projet participatif

Les habitants de la Communauté de communes du Plateau de Lannemezan qui souhaitent faire des économies, simplifier leurs déplacements quotidiens ou simplement partager un moment de convivialité, sont invités à participer à la création de leurs futures lignes de covoiturage.

ILICOV QU'EST-CE QUE C'EST ?

Le principe d'une ligne est que le covoiturage se fait sur un tracé donné, avec des arrêts déterminés (comme des arrêts de bus).

Les avantages d'illicov

- Pour les passagers, le service propose des départs garantis aux heures de pointe, en assurant une solution de secours si les conducteurs venaient à manquer
- Les conducteurs sont indemnisés (jusqu'à 100€/mois) même s'ils ne transportent pas de passagers.
- Tout ceci sans contrainte d'organisation pour une utilisation simple, flexible et adaptée au quotidien : conducteurs et passagers peuvent réserver leurs horaires en 1 clic ; à l'avance ou en dernière minute, sans avoir à entrer en contact avec leur covoitreur.

Une démarche simple et rapide pour participer

- Se connecter au site www.illicov.fr/voter ;
- Indiquer son point de départ et d'arrivée ;
- S'identifier en 30 secondes ;
- Faire part de ses propositions. Merci de bien vouloir répondre avant le 6 mai 2023.

Pour ce faire, ils peuvent voter pour leurs itinéraires favoris en sélectionnant, en quelques clics, les arrêts et les horaires qui leur conviennent sur le site www.illicov.fr/voter, et ce jusqu'au 6 mai 2023.

Ce projet s'inscrit dans une démarche de service public « sur mesure », rendue possible grâce à une méthode de co-construction intégrant les besoins exprimés par les futurs utilisateurs. En fonction des retours obtenus, une ou plusieurs lignes pourraient prochainement être testées.

illicov

Ouverture prochaine de lignes de covoiturage

VOTEZ POUR VOS ARRÊTS ET VOS HORAIRES

Les atouts uniques de votre nouveau service public

- Soyez libre, gardez vos habitudes**
Choisissez votre horaire en 1 clic. À l'avance ou en dernière minute.
- Passagers : covoitrez en toute tranquillité**
illicov vous propose des départs garantis aux heures de pointe.
- Conducteurs : gagnez jusqu'à 100€/mois**
En tant que conducteur, gagnez de l'argent même sans passagers.



POUR PARTICIPER EN 1 CLIC
RENDEZ-VOUS SUR

illicov.fr/voter

Flashez moi



Mairie

Place de la République - BP 156
65303 Lannemezan cedex
Tél : 05 62 40 72 72 - Fax : 05 62 40 72 73
Courriel : internet@mairie-lannemezan.fr
Site internet : www.lannemezan.fr

Services :

Affaires Générales : état civil, élections,
documents administratifs, Finances,
Cabinet du Maire, Funéraire,
Gestion des Ressources Humaines.

Permanences :

Voirie : 06 87 86 32 52
Installations sportives et Nébouzan :
Tél : 06 32 51 98 51

Horaires d'ouverture :
lundi à vendredi de 8h 30 à 12 h
et de 13h 30 à 17h 30

Police Municipale

Galerie Paul Bert - rue Thiers
Tél : 05 62 40 72 78

Service Culturel

308, rue Alsace Lorraine
Tél : 05 62 99 13 59

Services Techniques

rue des Hitoles
Tél : 05 62 40 28 28 - Fax : 05 62 40 28 22

Services:

Travaux - Administration - Espaces verts - Voirie,
réseaux - Logistique et création - Station
d'épuration - Hygiène et sécurité - Maintenance,
installations sportives et culturelles - Parc auto

Horaires d'ouverture
lundi à vendredi de 8h à 12 h
et de 13h 30 à 17h 20

Espace Public Informatique

rue Thiers - Réservez au :
Tél : 05 62 99 18 54

Horaires d'ouverture :
lundi à vendredi de 9h à 12h 30
et de 13h 30 à 18h

Espaces Annexes

Centre de Loisirs	05 62 98 50 84
Gymnase	05 62 98 09 96
Piscine municipale	05 62 98 15 58
Salle des fêtes	05 62 40 54 42
Stade municipal	05 62 98 22 45

Numéros Utiles

SERVICES ANNEXES MUNICIPAUX

308, rue Alsace Lorraine

Heures d'ouverture : lundi au vendredi 8h 30 à 12h et de 13h 30 à 17h30

Caisse des Ecoles

Tél : 05 62 99 13 31
caissedesecoles@mairie-lannemezan.fr

- LOCAL JEUNES : 33, rue Michelet
Tél : 05 62 98 55 39 / 06 17 36 87 58

Service Sport - Animation

Tél : 05 62 99 13 55 - Tél : 05 62 99 13 56

Service Communication

Tél : 05 62 99 13 58
communication@mairie-lannemezan.fr

Service Urbanisme

Tél : 05 62 99 13 40

Bureau d'Etudes Service Projets

Tél : 05 62 99 13 46

Centre Communal d'Action Sociale (CCAS)

Tél : 05 62 99 13 25
ccas@mairie-lannemezan.fr

SES MISSIONS :

Aide sociale légale - Aide sociale facultative -
RSA Logement - Poratge de repas -
Accompagnement budgétaire - Abri de nuit -
Transports de personnes âgées

- MAISON DE RETRAITE, EHPAD Les Fougères :
350, rue Georges Clemenceau
Tél : 05 62 50 17 00

- CENTRE MULTI-ACCUEIL:
(Crèche / Halte-Garderie)

80, rue du Bié de Bagnères
Tél : 05 62 50 18 85

- RPE Relais Petite Enfance : rue du Hourc
Tél : 06 76 85 01 40

OFFICE DU TOURISME

Antenne de Lannemezan
10, rue Alsace Lorraine - Tél : 05 62 98 08 31

Fermé le lundi et dimanche.

Ouverture : mardi, mercredi et vendredi 10h à 12h30 et de 14h30 à 17h30, jeudi et
samedi 10h à 12h30 (en juillet et août ouverture en plus le samedi de 14h30 à 18h)

GARE

270, avenue de la Gare - Tél : 05 62 98 00 49
Ligne directe : 08 36 35 35 35 - 3615 ou 3616
SNCF 3615 ou 3616 TER
Internet : www.sncf.fr ou
www.ter.sncf.fr/midi-pyrenees

Mission locale et rurale de montagne

DDT	05 62 40 72 10
SMECTOM	05 62 98 44 69
Trésorerie	05 62 98 03 91

DIVERS

Pôle Emploi	39 49
CAT	05 62 98 07 07
Centre des Impôts	05 62 40 60 50
Circ. Médico-sociale	05 62 98 01 93
Energies Services ESL	05 62 98 01 69
La Poste	05 62 40 62 74
CCPL	05 62 98 84 09

URGENCES

Centre anti-poison	05 61 49 33 33
Gendarmerie	05 62 50 17 70
Hôpitaux	05 62 99 55 55
Urgences	05 62 99 53 62
Pompiers	18
Samu	15
Secours en montagne	05 62 92 41 41

suivez-nous :
lannemezan.fr

